
 

 

Martes 09 de Abril 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Prevé BBVA baja del sector constructor en este año 

(2024-04-09, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 21)  

Según un informe de BBVA México, se espera que el sector de la construcción en México 
experimente una disminución en 2024, después de un crecimiento del 15% en 2023. Esto se 
debe a la conclusión de los proyectos insignia de la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, lo que resultará en una menor obra civil. A pesar de la recuperación en la 
edificación residencial y la edificación productiva, el recorte del presupuesto para obras de 
infraestructura, que se espera sea del 20% en 2024, afectará la actividad en la obra civil. Sin 
embargo, se espera que la industria de la construcción se mantenga en positivo gracias a la 
edificación residencial y productiva. 
 
Predicciones del mercado inmobiliario para 2024 

(2024-04-09, Redacción, Okeit CDMX (sitio), )  

El mercado inmobiliario de 2024 presenta desafíos para compradores y vendedores debido a las 
altas tasas hipotecarias, los elevados precios de las viviendas y los bajos niveles de inventario. 
Aunque las tasas hipotecarias han disminuido, todavía son altas, y los precios de las viviendas 
están disuadiendo a los compradores. Además, la estructura de las comisiones de bienes raíces 
podría cambiar en julio, lo que podría afectar los precios de las viviendas y la asequibilidad. 
Aunque el inventario de viviendas aumentó ligeramente en febrero, sigue siendo bajo. Los 
expertos predicen que las ventas de viviendas aumentarán en 2024, pero no dramáticamente 
debido a las tasas hipotecarias. Se espera que los precios de las viviendas sigan siendo altos, a 
menos que la demanda disminuya. La combinación de altas tasas hipotecarias, precios de 
viviendas elevados y bajos niveles de inventario hace que el mercado inmobiliario de 2024 sea 
un desafío para compradores y vendedores. 
 
El gobierno mexicano y el mercado de hipotecas residenciales 

(2024-04-09, Redacción, Movimiento Antorchista CDMX (sitio), )  

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento significativo en los 
últimos años, con un fuerte apoyo estatal a través de políticas, marcos legales y subsidios. Sin 
embargo, un número creciente de mexicanos de bajos ingresos aún carece de vivienda adecuada 
y asequible. Las hipotecas se han propuesto como una solución para garantizar viviendas dignas 
a quienes más las necesitan, pero este modelo financiero ha beneficiado principalmente al 
mercado inmobiliario financiero y a las empresas constructoras. A pesar de las innovaciones 
financieras y el apoyo gubernamental, la población de menores ingresos no ve a las opciones de 
financiamiento como soluciones viables debido a las altas tasas de interés. 
 
Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por la Coalición Sigamos Haciendo 
Historia, anunció que en su sexenio se construirán un millón de viviendas accesibles. 
(2024-04-09, Alfredo Albiter, VÃ•ctor Hugo PÃ©rez, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, )  

Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, 
anunció que en su sexenio se construirán un millón de viviendas accesibles, durante su visita a 
Lerma. 
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Cementos Moctezuma ya casi completa transición de sacos de 50 a 25 kilos 

(2024-04-08, Redacción, Valor compartido MX (sitio), )  

Cementos Moctezuma ha completado con éxito la transición de sacos de cemento de 50 a 25 kg, 
cumpliendo con la Norma Oficial Mexicana NOM-036-1-STPS-2018. Esta medida tiene como 
objetivo proteger la salud de los trabajadores, ya que los trastornos musculoesqueléticos 
constituyen uno de los problemas de salud laborales más comunes, especialmente en la industria 
de la construcción. Cementos Moctezuma es la primera empresa cementera en México en 
completar esta transición en todos sus productos envasados. La empresa ha invertido en 
infraestructura para facilitar la producción de sacos de 25 kg, que aportan beneficios a toda la 
cadena de valor, incluyendo a distribuidores y usuarios finales. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Escalan reclamos; encienden Palacio 

(2024-04-09, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)  

Estudiantes de la Normal de Ayotzinapa atacaron las oficinas del Palacio de Gobierno de 
Guerrero, incendiando un segundo piso y una docena de vehículos en el estacionamiento. Los 
estudiantes exigían justicia por el asesinato de su compañero ocurrido hace un mes. Las 
autoridades condenaron los ataques y afirmaron que no se han realizado nombramientos en favor 
de ex funcionarios relacionados con el caso. 
 
Refinerías, con personal de más y poca productividad 

(2024-04-09, Everardo Martínez, El Universal, . 1,26)  

Las refinerías en México operan con ineficiencia, ya que tienen hasta cuatro veces más 
empleados que la refinería de Deer Park en Estados Unidos, a pesar de producir menos 
combustibles automotrices y más combustóleo. Las refinerías mexicanas también generan 
pérdidas y han acumulado más de 3 billones de pesos en pérdidas desde 2002. La ineficiencia 
se atribuye en parte a la relación entre la empresa y el sindicato, así como a la falta de 
automatización en los procesos. 
 
Acusan omisiones del INE, pero se defiende 

(2024-04-09, Redacción, Excélsior, . 1,4)  

El primer debate presidencial ha generado polémica debido a acusaciones de omisiones por parte 
del INE en cuanto al cambio de formato. Las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez 
criticaron que no se les informó que los moderadores podrían hacerles preguntas durante el 
tiempo asignado a cada candidato. Sin embargo, la consejera electoral Carla Humphrey defendió 
al INE, afirmando que las reglas de moderación se pactaron en noviembre y fueron aprobadas 
por el Consejo General del INE y los partidos. 
 
Éxtasis solar 

(2024-04-09, Reyes Martínez Torrijos, La Jornada, . 1,4)  

La NASA realizó una transmisión en vivo del eclipse solar total que se pudo ver en Norteamérica, 
comenzando en Mazatlán, México, y continuando en varias ciudades de Estados Unidos y 
Canadá. Durante la transmisión, los presentadores expresaron su admiración y calificaron el 
evento como "sagrado" y "experiencia histórica". Además, se llevaron a cabo experimentos 
relacionados con la gravedad, el clima y la atmósfera terrestre durante el eclipse. 
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Sheinbaum, Xóchitl y Álvarez Máynez exigen otro formato de debate 

(2024-04-09, Israel Navarro, Milenio Diario, . 1,4,5)  

Los candidatos Sheinbaum, Xóchitl y Álvarez Máynez están exigiendo cambios en el formato del 
debate presidencial de 2024, alegando que no se respetaron las reglas y hubo fallas en el reloj. 
El INE argumenta que se respetó el tiempo y que la falla del reloj solo resultó en que Sheinbaum 
hablara unos segundos más. 
 
Lleva México a la ONU queja vs. Ecuador 

(2024-04-09, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)  

México presentará una queja ante la ONU y una demanda ante la Corte Internacional de Justicia 
por el asalto a su embajada en Ecuador. También participará en una reunión de cancilleres de 
CELAC para abordar el conflicto. El presidente López Obrador calificó el asalto como un acto 
autoritario y criticó a las autoridades ecuatorianas por su decisión. 
 
Confirman contaminación del agua en Benito Juárez 

(2024-04-09, Manuel Cosme, El Sol de México, . 1,16)  

El agua en la alcaldía Benito Juárez presenta la presencia de una sustancia perteneciente a la 
familia de lubricantes o aceites. Se están realizando análisis para encontrar el origen de la 
contaminación, que se cree está en el poniente de la demarcación. Los vecinos afectados no han 
recibido información sobre los hallazgos y están preocupados por los posibles efectos en su 
salud. 
 
Demandan propuestas clarasen siguientes debates 

(2024-04-09, Fernanda Antúnez, El Financiero, . 1,4)  

El sector empresarial y expertos en México demandan que en los próximos debates 
presidenciales se presenten propuestas claras y viabilidad financiera en lugar de 
descalificaciones. Consideran que en el primer debate no se profundizó en las propuestas y 
modelos de financiamiento para resolver problemas centrales como la educación y la salud. 
Además, alertan sobre el desmantelamiento del sistema de salud y el desabasto de 
medicamentos en el país. 
 
De México, 42.5% de las autopartes que importa el mercado de EU 

(2024-04-09, Roberto Morales, El Economista, . 1,4)  

En el primer bimestre de 2024, México aumentó su participación en las importaciones de 
autopartes a Estados Unidos, alcanzando el 42.5% del mercado. Esto ocurre en medio del 
proceso de cambio de las reglas de origen en el sector automotriz derivadas del T-MEC. Las 
exportaciones mexicanas de autopartes al mercado estadounidense crecieron un 41.1% en 
comparación con los primeros dos meses de 2018. 
 
Rendidos ante la sombra 

(2024-04-09, Rodrigo Cerezo, 24 Horas, . 1,7)  

Millones de personas en Norteamérica observaron el eclipse total de sol, siendo Mazatlán el 
epicentro del fenómeno astronómico. En la Ciudad de México, miles de habitantes y turistas 
disfrutaron del eclipse solar, recibiendo lentes certificados del gobierno para verlo de manera 
segura. El Planetario Luis Enrique Erro estuvo saturado de asistentes, mientras que algunos 
estudiantes no pudieron asistir debido al horario de clases. 
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¿Qué nos dejó el debate en términos económicos?  
(2024-04-09, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

En el debate presidencial, las propuestas económicas de los candidatos no ofrecieron una 
explicación clara sobre cómo financiarían sus propuestas, lo que deja claro que los recursos 
públicos se verán comprometidos en el próximo sexenio. Las propuestas, como tarjetas de 
acceso a servicios de salud y ampliación de programas sociales, carecen de sustento económico 
y no se considera una reforma fiscal para fortalecer los ingresos. La estrategia de austeridad 
propuesta por Claudia Sheinbaum no es suficiente y buscar apoyo del sector privado no resolverá 
los retos financieros. 
 
SRE reconoce la valentía del personal diplomático al defender la embajada en Ecuador 

(2024-04-09, Redacción, El Independiente, . 10)  

La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena Ibarra, reconoció la valentía del personal 
diplomático mexicano en la defensa de la embajada en Quito, Ecuador. Durante una conferencia 
de prensa en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Bárcena Ibarra destacó el 
apoyo del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, el General Luis Cresencio Sandoval; 
de Marina, Rafael Ojeda Durán; y de la aerolínea Aeroméxico. También agradeció la unidad de 
las fuerzas políticas en México.  
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Piden a candidatos propuestas responsables 

(2024-04-09, Verónica Gascón, Reforma, . 3)  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) ha pedido a los candidatos presidenciales de México que presenten propuestas 
responsables para fomentar el crecimiento y desarrollo del país. El presidente de Concanaco, 
Octavio de la Torre, ha instado a los candidatos a presentar propuestas concretas y 
transformadoras en áreas como la educación, el acceso a la salud y la lucha contra la corrupción. 
De la Torre también ha destacado la importancia de proteger y promover los derechos de las 
comunidades indígenas y afrodescendientes. La Confederación está recabando opiniones del 
sector empresarial y presentará a los candidatos un plan específico en los próximos días. 
 
El presidente de la CONCANACO, Octavio de la Torre, señaló que en el debate 
presidencial se vivieron muchos episodios de descalificaciones. Pidió que se presenten 
más proyectos. 
(2024-04-09, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

El presidente de la CONCANACO, Octavio de la Torre, señaló que en el debate presidencial se 
vivieron muchos episodios de descalificaciones. Pidió que se presenten más proyectos. El 
presidente de la COPARMEX opinó que a los candidatos se les fue el tiempo en ataques y 
descalificaciones. Muchos se han quejado de la participación de Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez. 
 
Pide sector privado propuestas claras en los debates presidenciales 

(2024-04-09, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

Líderes empresariales y especialistas piden un mayor desglose de las propuestas de los 
candidatos presidenciales en los próximos debates, evitando descalificaciones y ataques. Octavio 
de la Torre de Stéffano, presidente de la Concanaco-Servytur, y Armando Zúñiga Salinas, 
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presidente de la Coparmex CDMX, expresaron su preocupación por la falta de profundidad en 
las propuestas de salud y educación durante el primer debate. Además, destacaron la 
importancia de la participación del sector privado en la solución de problemas centrales del país, 
como la educación y la mano de obra calificada. Por otro lado, se alertó sobre el 
desmantelamiento del sistema de salud y el desabasto de medicamentos. José Medina Mora 
Icaza, presidente nacional de Coparmex, enfatizó que los debates son fundamentales para que 
los ciudadanos conozcan y valoren las propuestas de los candidatos. 
 
Concanco lamenta descalificaciones y falta de propuestas en debate 

(2024-04-08, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Concanaco, Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, 
lamentó que el primer debate presidencial en México se haya centrado en descalificaciones en 
lugar de propuestas responsables. El presidente de la Concanaco, Octavio de la Torre, afirmó 
que los mexicanos esperan escuchar propuestas que fomenten el crecimiento y desarrollo del 
país. De la Torre también destacó la importancia de los debates para que la ciudadanía conozca 
los proyectos de cada candidato a la presidencia. 
 
Janecarlo Lozano, candidato a la alcaldía Gustavo A. Madero, se reunió con empresarios 
de la Coparmex. 
(2024-04-08, Blanca Becerril, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

Janecarlo Lozano, candidato a la alcaldía Gustavo A. Madero, se reunió con empresarios de la 
Coparmex. 
 
En entrevista con Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, dijo que llegó 
temprano al Tianguis Turístico de Acapulco, donde visitó la zona de exposiciones. 
(2024-04-08, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien, )  

En entrevista con Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, dijo que llegó temprano 
al Tianguis Turístico de Acapulco, donde visitó la zona de exposiciones y se reuniones con os 
secretarios de turismo de varios estados. Octavio de la Torre agregó que tuvo la oportunidad de 
comprar un billete con sus cuatro hijo, algo que es extraordinario. Octavio de la Torre agregó que 
no todos los datos de turismo están actualizados, y existe una derrama transversal. Destacó que 
el turismo es un motor de crecimiento económico, por lo cual, mañana presentarán datos, lo que 
será relevante. 
 
Ante presupuesto optimista para 2025, nuevo gobierno deberá hacer recortes en gasto 
social: CEESP 

(2024-04-08, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dependiente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CEE), ha advertido sobre la práctica del gobierno federal de 
presupuestar con base en escenarios optimistas en comparación con la realidad de la coyuntura. 
El CEESP ha instado a considerar con mayor énfasis las necesidades de mejorar el ambiente de 
negocios ante el proceso de relocalización, lo que mejoraría significativamente la recaudación 
tributaria. El organismo también ha señalado la necesidad de fortalecer las fuentes de recursos 
públicos. 
 
El presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, criticó lo que ayer ocurrió 
en el debate presidencial, en donde se vio la intención del desprestigio en los aspirantes. 
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(2024-04-08, Eduardo Ruiz-Healy, Canal 121 Telefórmula, )  

El presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre, criticó lo que ayer ocurrió en el 
debate presidencial, en donde se vio la intención del desprestigio en los aspirantes. 

103.3 Radio Fórmula,  
 
Coparmex pide al gobierno de AMLO cambiar la estrategia de seguridad 

(2024-04-08, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha declarado que la seguridad 
y la justicia son fundamentales para recuperar la paz y el crecimiento en México, y ha pedido un 
cambio en la estrategia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador que no ha dado 
resultados. El organismo, presidido por José Medina Mora Icaza, ha afirmado que la seguridad 
es un derecho humano que permite el correcto funcionamiento de la sociedad y asegura la calidad 
de vida de los ciudadanos. La Coparmex ha convocado al Foro de Seguridad "Acciones por la 
paz" en México, donde se buscarán propuestas para una nueva estrategia integral en la materia. 

Forbes MX (sitio),  
 
México requiere de propuestas responsables y no descalificaciones entre candidatos: 
Empresarios 

(2024-04-08, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) ha instado a los candidatos a la presidencia de México a presentar propuestas 
responsables en lugar de acusaciones y descalificaciones. El presidente de la Concanaco, 
Octavio de la Torre Stéffano, criticó el primer debate organizado por el INE por su enfoque en 
ataques y descalificaciones en lugar de proyectos. De la Torre Stéffano enfatizó la necesidad de 
un compromiso firme contra la corrupción, así como propuestas concretas en áreas como la 
educación y la inclusión de personas con discapacidades. La Concanaco está promoviendo la 
participación en el proceso electoral a través de su programa "Por amor a México" y está 
organizando reuniones con líderes empresariales para discutir propuestas y opiniones. 
 
Concanaco pide propuestas responsables a candidatos 

(2024-04-08, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
instado a los candidatos presidenciales a proponer políticas responsables que fomenten el 
crecimiento y desarrollo del país. El presidente del organismo, Octavio de la Torre, destacó la 
importancia de combatir la corrupción, fortalecer la educación y promover la transparencia y 
rendición de cuentas. También se enfatizó la necesidad de políticas que protejan y promuevan el 
acceso a la salud y el bienestar. De la Torre planea reunirse con líderes empresariales de todo 
México para recopilar opiniones y presentar un plan específico para el sector. 
 
México requiere de propuestas responsables y no descalificaciones entre candidatos: 
Empresarios 

(2024-04-08, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), Octavio de la Torre Stéffano, ha instado a los candidatos a la presidencia 
de México a presentar propuestas responsables en lugar de acusaciones y descalificaciones. De 
la Torre expresó su decepción con el primer debate, afirmando que debe centrarse en los 
proyectos de los candidatos en lugar de ataques personales. También destacó la importancia de 
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la lucha contra la corrupción y la promoción de la educación inclusiva y equitativa. La 
Confederación, como parte de un convenio con el INE, está promoviendo el registro de 
observadores electorales y fomentando la participación en el proceso democrático. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Privatizar la salud 

(2024-04-09, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador aseguró que en marzo se resolverá el 
problema de la salud pública en México, afirmando que tendrán el mejor sistema de salud pública 
del mundo. Sin embargo, la candidata Xóchitl Gálvez señaló que 50 millones de personas no 
tienen acceso a servicios de salud en la actualidad. Por su parte, Claudia Sheinbaum propuso 
fortalecer el sistema de salud pública desde la prevención, mientras que Gálvez propuso revivir 
el Seguro Popular y emitir una tarjeta inteligente, Mi Salud, para facilitar el acceso a los servicios. 
 
Historias de NegoCEOs // IMSS-Bienestar: cae aceptación y sube presión a gobernadores 

(2024-04-09, Mario Maldonado, El Universal, . 105)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, utilizó datos selectivos para afirmar 
que la población mexicana está satisfecha con el modelo de salud del IMSS-Bienestar. Sin 
embargo, omitió los datos que muestran que la imagen del IMSS se ha deteriorado en los últimos 
tres años y que los sistemas de salud controlados por los gobiernos estatales son los que generan 
mayor satisfacción. A pesar de esto, el gobierno sigue buscando desaparecer los sistemas de 
salud estatales y centralizar el control. Ocho estados se resisten a adoptar el modelo del IMSS-
Bienestar y han sido amenazados con la cancelación de recursos del Fondo de Aportaciones 
para los Servicios de Salud. 
 
Cuenta Corriente // Alarma iniciativa de Mier: expropia fondos de ahorro 

(2024-04-09, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, podría usar su mayoría simple en el 
Congreso para aprobar una iniciativa que permitiría expropiar los "saldos inactivos" de las cuentas 
de ahorro para el retiro de las afores y los recursos acumulados en el Infonavit. La iniciativa, 
presentada por los diputados Ignacio Mier y Angélica Cisneros, transferiría estos recursos al 
Fondo de Pensiones para el Bienestar cuando los trabajadores del IMSS cumplan 70 años y los 
del ISSSTE alcancen los 75, sin necesidad de resolución judicial. Los recursos incautados del 
Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP) se utilizarían para financiar las pensiones. 
 
Activo Empresarial // Bancos, de la mala imagen del Fobaproa a la buena capitalización y 
utilidades 

(2024-04-09, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Durante 2023, los bancos en México obtuvieron utilidades por 273,314 millones de pesos, un 
aumento del 15% en comparación con 2022, según la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. 
A pesar de la eliminación de las comisiones por uso de tarjeta de crédito, los bancos podrían 
ayudar a los pequeños negocios proporcionando Terminales Punto de Venta más económicas. 
BBVA fue el banco con mayores utilidades, seguido por Banorte, Santander y Banamex. Inbursa, 
Scotiabank y HSBC también obtuvieron buenas utilidades. 
 
Análisis Superior // La estrategia 
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(2024-04-09, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, y el subsecretario, Víctor Suárez, tienen 
una relación tensa que ha dificultado la gestión de la Secretaría de Agricultura y ha puesto al 
presidente en situaciones difíciles. La administración ha tratado de quedar bien con las dos 
posiciones en temas como el maíz genéticamente modificado o el glifosato, lo que ha complicado 
el trabajo de la Secretaría de Economía. El peso mexicano ha terminado la sesión en 16.31 pesos 
por dólar, un nivel similar al de 2015, debido a la flexibilidad del tipo de cambio y la intervención 
de Banxico. El Padre del Análisis Superior plantea cuestionamientos sobre posibles secretarios 
de Hacienda y el manejo de las finanzas públicas. Patricia Armendáriz, quien busca una carrera 
política, ha tenido un mal desempeño como servidora pública y en el sistema financiero. 
 
Desde el Piso de Remates // Sader: sigue la rebelión en la granja 

(2024-04-09, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, López Obrador, ha reconocido que no hay un sustituto para el glifosato 
y ha pedido una prórroga para la prohibición de su importación. Sin embargo, el subsecretario de 
Autosuficiencia Alimentaria, Víctor Suárez, se ha pronunciado en contra de la prórroga. Por otro 
lado, la 33ª Convención de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) ha 
comenzado, con el tema central de "Asegurando un mundo en transformación". Por último, 
Moody's ha publicado un análisis sobre el impacto en la deuda subsoberana debido a los mayores 
apoyos gubernamentales a Pemex, lo que ha llevado a una reducción en los ingresos petroleros 
para los estados y municipios. 
 
Juegos de poder // Última llamada para Xóchitl Gálvez 

(2024-04-09, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El primer debate presidencial no fue un punto de inflexión para la campaña de Xóchitl Gálvez, ya 
que no pudo noquear a Claudia Sheinbaum ni parecer presidencial. Durante el debate, Gálvez 
atacó a Sheinbaum con casos de corrupción, pero no los reiteró lo suficiente para que tuvieran 
un efecto. Además, Gálvez no utilizó su eslogan de campaña, "Vida, verdad y libertad", que había 
resonado en el electorado. La campaña de Gálvez necesita ajustes para poder remontar una 
ventaja de dos dígitos en las encuestas. 
 
Bitácora Del Director // ¿Por qué falló Xóchitl? 

(2024-04-09, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La candidata presidencial Xóchitl Gálvez perdió la oportunidad de usar el primer debate para 
abordar los problemas más apremiantes para los votantes: la inseguridad y el colapso del sistema 
de salud. En lugar de centrarse en estos temas, Gálvez atacó a su rival Claudia Sheinbaum por 
su credibilidad y prometió no eliminar los programas sociales, lo cual distrajo de los problemas 
más urgentes. El oficialismo ha sido más eficaz al atribuir la culpa de estos problemas a los 
gobiernos anteriores, y Gálvez necesita cambiar su enfoque si desea tener éxito en la campaña. 
 
Duda Razonable // Prometer no empobrece... al que promete 

(2024-04-09, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El autor reflexiona sobre la tradición de las campañas políticas de prometer un futuro mejor a los 
electores, lo que ha llevado a un creciente escepticismo por parte de la ciudadanía. Se mencionan 
ejemplos de promesas no cumplidas, incluyendo las del actual Presidente en su libro de 2018. 
Aunque las dos candidatas principales en las elecciones de junio han hecho promesas, no se 
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discute cómo se financiarán. El autor sugiere que las campañas políticas están tan vacías de 
contenido que necesitan llenarse con otros temas. 
 
Día con Día // Un debate desdibujado 

(2024-04-09, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

En el debate presidencial, se echó de menos una definición clara de las candidatas sobre el país 
actual y el país que intentarán construir. Las preguntas y temas demasiado numerosos recortaron 
las propuestas y limitaron la visión de las candidatas. Xóchitl Gálvez no presentó su discurso 
sobre la vida, la verdad y la libertad, mientras que Claudia Sheinbaum no habló sobre el país que 
ve y su compromiso de cambiar la arquitectura constitucional. La presencia de MC en el debate 
distrajo a la audiencia y robó tiempo a las candidatas principales. En general, el debate fue 
reglamentado, disperso y desdibujado. 
 
En Privado // La nota es que AMLO lo vio, no el eclipse 

(2024-04-09, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El eclipse solar ocurrido ayer en México, el más importante desde 1991, trae a la memoria del 
periodista Florestán el primero que cubrió en 1970. En ese entonces, los diarios imaginaban cómo 
titularían la noticia, con algunos ejemplos como "Sospechosa desaparición del sol" o "En 
exclusiva para este diario, el sol desapareció ayer, por sus 223 enviados especiales". Florestán 
señala que, al igual que en aquel entonces, las celebraciones oficiales del eclipse se centraron 
en quién lo vio, en este caso el presidente López Obrador. El culto presidencial no ha cambiado.  
 
La Quinta Transformación // Mexicana: AMLO le creyó a De Botton 

(2024-04-09, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El relanzamiento de Mexicana de Aviación, dirigido por el hijo del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, ha sido criticado por su falta de planificación y asesoramiento adecuado. La 
contratación de la firma de abogados Jones Day, que anteriormente asesoró al gobierno de 
Enrique Peña Nieto en la colocación de bonos del fallido nuevo aeropuerto de Texcoco, ha sido 
particularmente cuestionada. Además, la empresa contratada para buscar aviones y 
tripulaciones, Petrus Aero Holdings, cambió su razón social a SAT Aero Holdings, ampliando su 
objeto de negocios y causando problemas con el contrato original. La Secretaría de Hacienda, 
encargada de liberar los pagos, no ha cumplido con sus obligaciones, lo que ha llevado a una 
serie de errores en el proceso de relanzamiento de la aerolínea. 
 
Corporativo // Expertos en nearshoring 

(2024-04-09, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

El nearshoring, o la transferencia de operaciones comerciales a países cercanos, se ha 
convertido en una tendencia clave para el sector logístico y otras industrias. Sin embargo, su 
éxito depende de servicios logísticos integrales, como el transporte de personal y carga, así como 
de servicios de logística cross border. Traxión, liderada por Aby Lijtszain, moderará un panel en 
el Logistics World Summit & Expo 2024 sobre el tema. Además, la cadena de cafeterías 
Starbucks está organizando una semana de ofertas y lanzamientos especiales en colaboración 
con aplicaciones de entrega de alimentos como DiDi Food, Rappi y Uber Eats. Por otro lado, el 
Museo de la Bolsa (MUBO) celebra su quinto aniversario, habiendo recibido a más de 280 mil 
visitantes, y se ha convertido en un referente para la cultura financiera de México. 
 
Coordenadas // ¿Quién se benefició con el debate? ¿Claudia? ¿Xóchitl? 
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(2024-04-09, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor argumenta que la pregunta más pertinente después de un debate electoral no es quién 
ganó, sino cuál fue el efecto del debate en las intenciones de voto de los electores. Sin embargo, 
no ha visto ningún ejercicio que mida este impacto. El autor también menciona que Claudia 
Sheinbaum, candidata de Morena, tenía como objetivo evitar que el debate le restara puntos, 
mientras que Xóchitl Gálvez, candidata del frente opositor, buscaba ganar puntos. El autor 
concluye que los ataques de Sheinbaum contra Gálvez no definirán la agenda, y que el resultado 
del debate podría beneficiar a Sheinbaum si se considera como un plebiscito entre dos visiones 
del país. 
 
Ricos y Poderosos // Súper peso ¿romperá piso de 16 unidades? 

(2024-04-09, Marco Antonio Mares, El Economista, . 24)  

El peso mexicano se apreció frente al dólar después del primer debate presidencial, cerrando en 
16.33 unidades por dólar, su nivel más bajo en ocho años. Los analistas predicen que el precio 
del dólar podría alcanzar entre 16.65 y 16.70 pesos, o incluso bajar de los 16 pesos. Se cree que 
este fortalecimiento del peso se debe a la profundidad del mercado cambiario mexicano, las 
buenas cifras de empleo en Estados Unidos, y las divisas que entran a México por exportaciones, 
remesas e Inversiones Extranjeras Directas. 
 
La Gran Depresión // Alerta por las importaciones chinas 

(2024-04-09, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

El gobierno mexicano ha recibido quejas del gobierno de Estados Unidos sobre la posible 
triangulación de acero y aluminio chino a través de México para obtener certificaciones del T-
MEC y llegar al mercado estadounidense. La representante comercial de Joe Biden, Katherine 
Tai, ha estado presionando a México para aclarar el origen de las crecientes exportaciones de 
acero a Estados Unidos. Esta preocupación es compartida por demócratas y republicanos en 
Estados Unidos, y el candidato republicano Donald Trump ha amenazado con cerrar la frontera 
a los autos chinos fabricados en México si gana las elecciones. El gobierno de Biden ha dejado 
claro que no permitirá la inundación de productos chinos subsidiados en el mercado 
estadounidense. 
 
Estrictamente Personal // Oportunidad desperdiciada 

(2024-04-09, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Durante el primer debate presidencial, Xóchitl Gálvez criticó el formato del debate y acusó al 
Instituto Nacional Electoral de cambiar las reglas acordadas. Sin embargo, su queja no justifica 
su mala actuación, ya que sus adversarios también sufrieron problemas de comunicación pero 
lograron un mejor desempeño. A pesar de llevar material para atacar a Claudia Sheinbaum, 
Gálvez no logró golpearla con fuerza, lo que ha llevado a una percepción de que Sheinbaum 
ganó el debate. Si Gálvez no logra cambiar esta percepción, su derrota será inevitable. 
 

TREN MAYA 
 
Rozones 

(2024-04-09, Rozones, La Razón de México, . 2)  

Suben la apuesta en turismo. Y en esta semana en la que se lleva a cabo el Tianguis Turístico, 
uno de los actos estelares del sector en el año, los que se pusieron las pilas y lanzaron un primera 
tirada fueron el gobierno de Quintana Roo y el Consejo de Promoción Turística de esa entidad. 
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Porque resulta que lanzaron la campaña Caribe Mexicano New Era con la que buscan promover 
a la entidad como el mejor destino del mundo. Y en el que, han señalado, aplican un modelo que 
protege la cultura, el medio ambiente y además es económicamente sostenible y con un reparto 
igualitario de las ganancias. Quienes conocen de turismo nos hacen ver que la apuesta que ayer 
planteó la gobernadora Mara Lezama pone bastante alto el listón: 4 aeropuertos internacionales, 
conectividad con 134 ciudades, Tren Maya, 12 paraísos únicos, más de 130 mil habitaciones de 
hotel, todas las variedades de turismo… Ahí el dato. 
 
Tren Maya impulsa economía de Quintana Roo; actividad industrial crece más de 186% 

(2024-04-08, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )  

La construcción del Tren Maya ha tenido un impacto positivo en la economía de Quintana Roo, 
con un crecimiento anual del 186.3% en su actividad industrial en diciembre de 2023. Este 
crecimiento se debe principalmente al aumento en la construcción, que ha experimentado un 
aumento del 263.2%. Este crecimiento es significativamente mayor que el de otros estados, como 
Veracruz con un aumento del 9.8% y Chiapas con un aumento del 8.6%. En comparación, los 
estados de Puebla, Oaxaca y Coahuila experimentaron una disminución en su actividad industrial 
en diciembre de 2023. Este crecimiento en la actividad industrial en Quintana Roo se atribuye a 
la construcción del Tren Maya, que ha generado un aumento en la demanda de cemento y acero. 
 
Quintana Roo busca ser el mejor destino turístico del mundo: Mara Lezama 

(2024-04-08, Jorge Butrón, La Razón On line (Sitio), )  

El Gobierno de Quintana Roo buscará promover al estado como el mejor destino turístico del 
mundo, a través de la campaña "Caribe Mexicano New Era" que fortalecerá actividades como la 
cultura, la protección al medio ambiente y el desarrollo sostenible de la economía. La 
gobernadora de la entidad, Mara Lezama explicó que el proyecto busca que los turistas tengan 
mejores experiencias con las costumbres de la cultura Maya y sus habitantes, además que se 
conecten también con la nueva modernidad que hay en el estado. "Por primera vez se fusionan 
nuestra política turística y su promoción en una sola estrategia, con empleo digno, inversión en 
servicios básicos, que proteja y genere economía", apuntó. "Caribe Mexicano New Era" ofrece al 
turismo nacional a internacional nuevas maneras de disfrutar los beneficios del estado, como una 
mejor conectividad aérea; infraestructura para negocios, así como destinos naturales increíbles. 
Las razones para que Quintana Roo sea considerado como el mejor destino turístico del mundo 
son principalmente aeropuertos de excelente calidad, conexión a las ciudades más importantes 
del mundo, transporte terrestre de última generación, además del Tren Maya, que es una de las 
nuevas obras que han generado impacto benéfico en el país. 
 
Inicia esta semana el Tianguis Turístico, bajo sombra de Otis 

(2024-04-08, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

Está confirmada la participación de 682 empresas, 1,162 compradores (nacionales e 
internacionales), y la presencia de 41 países; el cambio climático será eje de esta edición 2024. 
En pleno proceso de recuperación tras el paso devastador del huracán Otis, el puerto de Acapulco 
está listo para recibir a miles de participantes y directivos de marcas del sector turístico como: 
Xcaret, Karisma, Price Travel, Lomas Hospitality, Grupo Posadas, Marriott, Tren Maya e lslas 
Marías. 

 
AIFA 
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Aeroméxico: pasaje internacional se dispara y cae el doméstico 

(2024-04-09, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

Aeroméxico ha reportado un aumento del 2.8% en el número de pasajeros transportados en el 
primer trimestre de 2023 en comparación con el año anterior, alcanzando un total de 2 millones 
98 mil pasajeros. Sin embargo, el mercado doméstico ha experimentado una disminución del 
5.6%. La oferta en asientos-kilómetro disponibles (ASKs) aumentó un 13.4%, con un crecimiento 
del 25.8% en rutas internacionales y una disminución del 6.9% en el mercado doméstico. La 
demanda, medida en pasajeros-kilómetro (RPKs), aumentó un 17.9%, con un crecimiento del 
30.5% en el mercado internacional y una disminución del 2.6% en el mercado doméstico. La 
ocupación fue del 86.3%, un aumento del 3.3% en comparación con 2023. Aeroméxico ha 
atribuido estos resultados a la reducción de la capacidad en el mercado doméstico debido a las 
restricciones de slots en el Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM). Como 
resultado, la aerolínea ha comenzado a operar una nueva ruta desde el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) al aeropuerto de Tulum. 
 
El Estado de México mostrará su grandeza cultural y turística en la edición 48 del 
Tianguis Turístico México 

(2024-04-09, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

El Estado de México participará en la edición 48 del Tianguis Turístico México en Acapulco, 
Guerrero, del 10 al 12 de abril de 2024. El evento tiene como objetivo promocionar turísticamente 
al estado a nivel nacional e internacional. Representantes del Aeropuerto Internacional "Felipe 
Ángeles" (AIFA) y del Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) estarán presentes para fortalecer 
sus espacios a través de citas de negocios con compradores nacionales e internacionales. El 
Estado de México también promocionará su industria de reuniones, a través de sedes para 
exposiciones, ferias, convenciones y festivales. Artistas y artesanos también estarán presentes, 
vendiendo productos como molinillos, rompope, tapetes anudados y rebozos, entre otros. El 
Tianguis Turístico es el evento más relevante del sector turismo a nivel internacional y se espera 
la participación de más de 5,300 expositores, 2,300 compradores y 90 países. 
 
En entrevista, René Pascua, CEO de Swissport, habló sobre lo que hace la compañía y la 
relación con el aeropuerto de Tulum. 
(2024-04-09, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, René Pascua, CEO de Swissport, habló sobre lo que hace la compañía y la relación 
con el aeropuerto de Tulum. Explicó que dan apoyo terrestre en aeropuertos y son el apoyo más 
importante para las líneas áreas, lo que implica servicio a los pasajeros, carga, entre muchos 
otras cosas. En el caso de México, Swissport tiene presencia en 23 aeropuertos y hado servicios 
a 14 aerolíneas. Está en el AICM, AIFA y el aeropuerto de Tulum. 

 

En entrevista, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial, habló sobre el primer debate 
presidencial. 
(2024-04-08, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

En entrevista, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial, habló sobre el primer debate presidencial. 
Le hubiera gustado un formato diferente, no le dieron el tiempo acordado. Acusó a Sheinbaum 
de no haber cerrado el colegio Rebsamen, mostró un documento en el que que se muestra que 
antes del derrumbe se sabia de sus malas condiciones. También la acusó del derrumbe de la 
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línea doce del Metro. Negó que tiene contratos con el INAI, su empresa ha trabajado para el AIFA 
y para el gobierno, pero no ha hecho nada ilegal. Aseguró que poner la bandera de México al 
revés fue adrede. Hubo varias fallas con el reloj, Claudia Sheinbaum afirmó que a Gálvez la 
estaban beneficiando. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
México recortará al menos 330 mil barriles diarios de exportaciones de crudo en mayo: 
agencias 

(2024-04-08, Redacción, Milenio (sitio), )  

La petrolera estatal mexicana Pemex planea reducir las exportaciones de crudo en al menos 330 
mil barriles por día en mayo, dejando a los clientes en Estados Unidos, Europa y Asia con un 
tercio menos de suministro. Pemex ha ordenado el retiro de 436 mil bpd de crudos este mes para 
abastecer sus refinerías nacionales, incluida la nueva refinería en Dos Bocas. Se espera que Dos 
Bocas necesite unos 179 mil bpd de crudo este año. La Secretaría de Energía de México espera 
que el procesamiento interno aumente a un promedio de 1.04 millón de bpd este año, dejando 
menos barriles disponibles para exportación. Pemex exportó un promedio de 1.03 millón de bpd 
de petróleo crudo el año pasado, pero la cifra cayó a 945 mil bpd en enero-febrero. 

Expansión MX, Latinus (Sitio), El Economista (sitio), MexNewz Digital (Sitio),  
 
Claudia Sheinbaum decepciona a México en primer debate 

(2024-04-09, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)  

Cambiando de Tema, los periodistas destacaron el rechazó que en Veracruz tiene la candidata 
morenista a la gubernatura, Rocío Nahle García, quien en el municipio de Lerdo, como ha 
ocurrido en otras ocasiones, fue corrida al grito de ladrona, defraudadora, corrupta y otras 
"linduras". La exsecretaria de energía y encargada de la construcción de la Refinería de Dos 
Bocas, la que a la fecha no ha refinado un solo litro de combustible y sí gastado miles de millones 
de pesos, es expuesta a cosas más serias por quienes le organizan sus eventos de campaña, 
por lo que hay que tener mucho cuidado. 
 

SICT 
 
Ante el regreso de vacacionistas, la SICT recomienda tomar precauciones al circular por 
carretera 

(2024-04-08, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) recomienda a los 
conductores tomar precauciones al circular por las carreteras federales, especialmente durante 
el regreso de vacacionistas a sus lugares de origen. Se deben respetar los señalamientos de 
tránsito, utilizar el cinturón de seguridad, evitar el uso del teléfono celular, no ingerir bebidas 
embriagantes o drogas y respetar los límites de velocidad. El uso del celular mientras se maneja 
es un factor de riesgo para la seguridad. Se estima que el 40% de los siniestros de tránsito en la 
Red Carretera Federal resultan en al menos una víctima, siendo los accidentes en carreteras la 
principal causa de muerte de personas de 30 años. La prevención es clave para la seguridad en 
las vialidades federales. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/c9a09f8147b7e7d741f68e52cc84332b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c9a09f8147b7e7d741f68e52cc84332b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9bb55172dd89f2c5df829cf22557082c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f1ac8e65e6c552ff70f7ea755a49ca16?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7e517cb692a029841fa6505a8dae8755?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4d6a838c925657ec8e801d6f921926fb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/669644efd635909a2817bac15e973867?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8f8be065ee471ce55e4cbce0cc7f9fc3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8f8be065ee471ce55e4cbce0cc7f9fc3?file


 

 

En entrevista, Altagracia Gómez, asesora económica de Claudia Sheinbaum y presidenta 
del Consejo de Minsa, habló sobre el proyecto de la candidata presidencial, Sheinbaum 
Pardo. (P1) 

(2024-04-08, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Altagracia Gómez, asesora económica de Claudia Sheinbaum y presidenta del 
Consejo de Minsa, habló sobre el proyecto de la candidata presidencial, Sheinbaum Pardo. 
Altagracia Gómez dijo que conoció a Claudia Sheinbaum como representante de su empresa 
Dina, en uno de los proyectos de movilidad que ella estaba impulsando en ese momento y 
establecen relación fue después del Pacic. La asesora económica de Claudia Sheinbaum y 
presidenta del Consejo de Minsa recordó que Sheinbaum Pardo quería conocer las problemáticas 
del campo y entender cómo se podían resolver y aplicar en Tláhuac. Indicó, Altagracia Gómez 
que tuvo la invitación de hace un proyecto que tuviera una visión de país a largo plazo; por lo que 
han trabajado en la planeación estratégica para aterrizarla en los proyectos de infraestructura 
que generan competitividad y que tienen un objetivo social claro. Altagracia Gómez agregó que 
el proyecto del Tren Transístmico y los puertos Salina Cruz y Coatzacoalcos son el corazón del 
bebé, el cual tarda en consolidarse. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Derecho a la Salud: la mirada de 3 pacientes navegando el sistema de salud en México 

(2024-04-09, Fundar, Sin Embargo (sitio), )  

El desabasto de medicamentos en México se produce en un contexto de falta de transparencia, 
lo que dificulta la rendición de cuentas y el acceso a información sobre el gasto asignado y 
ejercido en medicamentos, insumos médicos, profesionales de la salud e infraestructura. La falta 
de información impide a los pacientes y sus familias conocer la disponibilidad de medicamentos 
en sus estados, hospitales y centros de salud. El presupuesto de egresos de la federación (PEF) 
para 2022, que incluye el gasto en salud, asciende a más de 7 billones de pesos, pero la 
información disponible no proporciona detalles sobre el gasto en medicamentos, insumos 
médicos y profesionales de la salud. La falta de transparencia dificulta la identificación de los 
responsables de la falta de medicamentos, la planificación de compras y la identificación de los 
proveedores más eficientes. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Debate presidencial: Ganó la ciudadanía 

(2024-04-09, Héctor Muñoz, El Sol de México (sitio), )  

El candidato a una diputación federal, Miguel Ángel Mancera, presentó una iniciativa de ley para 
garantizar la atención médica de emergencia en clínicas u hospitales privados para miembros de 
instituciones policiales y de procuración de justicia en servicio. La iniciativa propone que la 
Federación, a través de los Servicios de Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para el 
Bienestar (IMSS-BIENESTAR), cubra los gastos correspondientes. Además, Mancera mencionó 
la necesidad de garantizar la atención médica de emergencia para los miembros de estas 
instituciones. Mientras tanto, el candidato al Senado, Manlio Fabio Beltrones, se reunió con 
representantes de la industria minera, quienes solicitaron políticas públicas que beneficien a las 
comunidades. Beltrones Rivera se comprometió a apoyar a la industria minera, reconociendo su 
importancia para el desarrollo económico y social de Sonora. En otro contexto, los candidatos a 
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la presidencia de México participaron en el primer debate, discutiendo temas como educación y 
salud, transparencia y lucha contra la corrupción, y grupos vulnerables y violencia contra las 
mujeres. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Familias del Rébsamen piden no lucrar con caso a presidenciables 

(2024-04-09, Redacción, El Economista, . 41)  

Familiares de las víctimas del Colegio Rébsamen, que colapsó tras el sismo de 2017 en la Ciudad 
de México, han pedido a los candidatos presidenciales que no exploten políticamente esta 
tragedia. Esta solicitud surge después de que Xóchitl Gálvez, candidata de la alianza PAN, PRD 
y PRI, recriminara a Claudia Sheinbaum, candidata de la alianza Morena, PT y PVEM, por 
supuestamente conocer las irregularidades de la escuela. Los familiares denuncian el uso político 
de la tragedia, solicitando que se detengan estos intentos de lucro y se respete la memoria de 
las víctimas. Además, presentarán una demanda de juicio de amparo para proteger sus derechos 
y la dignidad de las víctimas. 

El Economista (sitio),  
 
Habla Claudia Sheinbaum de vivienda, en el primer debate de presidenciables 

(2024-04-08, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )  

El primer debate presidencial rumbo a las elecciones del 2 de junio en México abordó temas 
como salud, educación, combate a la corrupción, transparencia, no discriminación, maltrato a los 
animales, grupos vulnerables y violencia contra las mujeres. Claudia Sheinbaum, de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, fue la única candidata en mencionar el tema de vivienda, 
prometiendo ampliar el número de viviendas para los jóvenes y cambiar la Ley del Infonavit y la 
Constitución para que el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
construya más viviendas. El debate estuvo marcado por propuestas, acusaciones, reclamos, 
ataques y fallas en el reloj que asignaba tiempo a los participantes. Xóchitl Gálvez, de Fuerza y 
Corazón por México, y Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, también participaron 
en el debate. 
 
Muestrario de desconocimiento en violencia contra mujeres, por presidenciables. Debate 
2024 . 
(2024-04-08, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

El primer debate presidencial en México reveló la falta de propuestas concretas de los candidatos 
para abordar la violencia contra las mujeres en el país. Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y 
Jorge Álvarez Máynez mostraron un desconocimiento sobre el tema y ofrecieron respuestas 
vagas. Álvarez Máynez propuso un sistema nacional de cuidados, sin entender su relación con 
la prevención de la violencia feminicida. Sheinbaum argumentó una disminución de los 
feminicidios, a pesar de las críticas de expertas que niegan esta afirmación. Gálvez estigmatizó 
el tema del uso de armas de fuego en la violencia feminicida, reduciéndolo a un problema de 
salud mental. Los candidatos también mostraron desconocimiento sobre los refugios para 
mujeres, con Gálvez proponiendo su reapertura a pesar de que siguen en funcionamiento. 
 
Ataques y descalificaciones en el debate entre presidenciables 

(2024-04-08, Redacción, Periodistas Unidos MX (sitio), )  
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El primer debate entre los candidatos a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez, Claudia 
Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez, estuvo lleno de descalificaciones y acusaciones. Gálvez 
criticó a Sheinbaum por su presunta negligencia en el colapso de un tramo de la Línea 12 del 
Metro de la Ciudad de México, así como en el desplome del Colegio Rébsamen. También acusó 
a Sheinbaum de ser una "mujer fría y sin corazón" y de encubrir la corrupción del gobierno. Por 
su parte, Sheinbaum acusó a Gálvez de mentir sobre su patrimonio y de promover la privatización 
de la salud, lo que generaría corrupción. Álvarez Máynez, por su parte, criticó a ambas candidatas 
por ser parte de la "vieja política". 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Candidatas quedan cortas: empresarios 

(2024-04-09, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

Representantes del sector empresarial, incluyendo la CMIC, han criticado el primer debate 
presidencial en México por su falta de propuestas y exceso de ataques personales. Los 
empresarios esperan que los dos debates restantes sean más sustanciales y estén enfocados 
en propuestas concretas. A pesar de las críticas, los representantes empresariales reconocieron 
que el debate permitió conocer las líneas de acción de los candidatos en áreas como la salud y 
los programas sociales. Los empresarios también llamaron a respetar el voto y ejercerlo de 
manera informada y responsable. 
 
Con Claudia Sheinbaum, Nuevo Laredo seguirá en la ruta de la prosperidad: Olga Sosa 

(2024-04-09, Redacción, 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La candidata al Senado por Morena, Olga Patricia Sosa Ruíz, se reunió con miembros de la 
CMIC, colegio de arquitectos, transportistas de carga y otros empresarios de Nuevo Laredo. 
Durante la reunión, se discutió la importancia de la ubicación geográfica de la región fronteriza 
para el comercio y la inversión. Sosa destacó la importancia de una sociedad civil participativa 
en la construcción de la transformación que encabeza la doctora Claudia Sheinbaum. Además, 
se comprometió a llevar una política exterior fraterna y de respeto. La reunión contó con la 
presencia de Luis Bernardo Atilano Rodríguez, Presidente de la CMIC, entre otros empresarios 
destacados. 

Buro Periodístico Online, La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio), La Prensa TAMPS 
(sitio), Muro Político MX (sitio), La Región Tamaulipas TAMP (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), Valle del Norte TAMPS 
(sitio), El Eco del Mante TAMPS (sitio),  
 
"VIABLES, OBRAS DE AMPLIACIÓN DE CARRETERAS" 

(2024-04-08, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio), )  

El presidente del Consejo Mexicano del Banano, Adrián Prats Leal, y el dirigente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos Villegas Adriano, han expresado 
su apoyo a las propuestas del candidato del partido Morena a la gubernatura de Tabasco, Javier 
May Rodríguez, para la ampliación de carreteras en el estado. Prats Leal señaló que la 
modernización de la vía federal Villahermosa-Teapa es un viejo anhelo de los productores, 
mientras que Villegas Adriano destacó la importancia de las obras para reactivar la industria de 
la construcción y generar empleo. 
 
Lucy Meza y empresarios se unen por la reactivación económica de Morelos 

(2024-04-08, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio), )  
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La candidata a la gubernatura de Morelos, Lucy Meza, se reunió con representantes de la 
Canadevi, Adiem Coparmex y CMIC para formalizar un acuerdo que busca revitalizar la economía 
del estado. El objetivo del acuerdo es combatir la inseguridad, atraer inversiones, generar empleo 
y promover la vivienda. Meza propuso medidas específicas para combatir la reducción del 80% 
en la construcción de viviendas nuevas, incluyendo una regularización de la tenencia de la tierra 
y una disminución de la tramitología. Además, se identificaron 250 hectáreas disponibles para el 
sector inmobiliario industrial, lo que podría atraer inversiones nacionales y extranjeras. 
 
Con Claudia Sheinbaum, Nuevo Laredo seguirá en la ruta de la prosperidad 

(2024-04-08, Redacción, La Capital TAMPS (sitio), )  

La candidata al Senado por Morena, Olga Patricia Sosa Ruíz, y el candidato a la Diputación 
federal, Carlos Canturosas Villarreal, se reunieron con varios grupos empresariales en Nuevo 
Laredo, incluyendo la CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción). Durante 
la reunión, se discutió la importancia de la ubicación geográfica de la región fronteriza para 
impulsar el comercio y la inversión, y se comprometieron a llevar una política exterior fraterna y 
de cooperación. Olga Sosa destacó la importancia de una sociedad civil participativa en la 
transformación del país y destacó el proyecto de gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum, que 
recoge ideas de foros plurales y tiene un plan de gobierno serio y viable. 
 
Se reúne Olga Sosa con aduanales y transportistas de Nuevo Laredo 

(2024-04-08, Jorge Martínez, La Verdad TAMPS (sitio), )  

Durante una reunión con varios actores empresariales y políticos, incluyendo la CMIC, la 
candidata al Senado por Morena, Olga Sosa Ruíz, y el candidato a la Diputación federal, Carlos 
Canturosas, destacaron la importancia de la ubicación geográfica de Nuevo Laredo para impulsar 
el comercio y la inversión. Ambos candidatos se comprometieron a llevar una política exterior 
fraterna y de cooperación. Sosa Ruíz también destacó la importancia de una sociedad civil 
participativa en la construcción del segundo piso de la transformación que encabeza Claudia 
Sheinbaum. Además, destacó la importancia de los sectores productivos para mantener el 
crecimiento y la seguridad. 
 
#DESDELAFRONTERA/ Siguen saliendo encuestas, Carmen Lilia sigue a la cabeza 

(2024-04-08, Redacción, Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La actual alcaldesa de Nuevo Laredo, Carmen Lilia Canturosas, es la favorita para las próximas 
elecciones a la presidencia municipal, según una encuesta de la casa encuestadora Hora Cero. 
Canturosas obtiene el 68.1% de las preferencias ciudadanas, una ventaja de más de 47 puntos 
sobre su competidora más cercana, Yahleel Abdala Carmona. Otras encuestas, como la de 
Massive Caller y Rubrum, también confirman su liderazgo. En otras noticias, Yuridia Iturbide, la 
dirigente estatal de Morena Tamaulipas, ha cambiado de opinión sobre el alcalde de Reynosa, 
Carlos Peña "El Makito", a quien anteriormente quería sustituir como candidato. Ahora, Iturbide 
dice que ninguno de los cuatro diputados tiene asegurada la candidatura y que la Comisión 
Nacional de Elecciones podría incluir a otro perfil como candidato para la alcaldía. En un evento 
con representantes de la asociación de agentes aduanales, CMIC, y otros grupos empresariales, 
los candidatos Olga Patricia Sosa Ruíz (al Senado por Morena) y Carlos Canturosas Villarreal (a 
la Diputación federal) compartieron su visión para el futuro de Nuevo Laredo. Ambos candidatos 
enfatizaron la importancia de la ubicación geográfica de la ciudad para impulsar el comercio y la 
inversión. 
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Analizan en Juárez propuesta para que Infonavit construya y rente vivienda 

(2024-04-08, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  

La diputada Lilia Aguilar encabezó un foro de consulta en Ciudad Juárez para discutir una 
iniciativa de ley presentada por Andrés Manuel López Obrador que busca que el Infonavit 
construya y rente viviendas a los trabajadores. El foro, parte de una serie de consultas públicas, 
busca analizar y debatir la iniciativa para la creación de un sistema de vivienda para todas las 
personas trabajadoras. Entre los panelistas presentes se encuentran representantes del 
Infonavit, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y la Confederación de 

Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, CONCANACO. 
 
#DESDELAFRONTERA/ POR PEDRO NATIVIDAD 

(2024-04-08, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

En una reunión significativa con representantes de la asociación de agentes aduanales, CMIC, 
colegio de arquitectos, transportistas de carga, empresarias y empresarios de Nuevo Laredo, los 
candidatos Olga Patricia Sosa Ruíz (al Senado por Morena) y Carlos Canturosas Villarreal (a la 
Diputación federal) compartieron su visión sobre el futuro de esta región fronteriza. Ambos 
candidatos coincidieron en que la ubicación geográfica de Nuevo Laredo es decisiva para 
impulsar el comercio, la inversión nacional y extranjera, y generar nuevas oportunidades 
laborales. Además, se comprometieron a llevar una política exterior fraterna, de respeto y 
cooperación. 

 

Analizan en Juárez propuesta para que Infonavit construya y rente vivienda 

(2024-04-08, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  

La diputada Lilia Aguilar lideró un foro de consulta en Ciudad Juárez sobre la iniciativa de Ley 
presentada por Andrés Manuel López Obrador para que el Infonavit construya y rente viviendas 
a los trabajadores. La diputada Aguilar, presidenta de la Comisión de Vivienda en el Congreso, 
busca la reelección como candidata a diputada federal por el distrito 03. El foro, parte de las 
consultas públicas para dictaminar la Reforma de la vivienda, contó con la participación de 
académicos, legisladores y representantes de organizaciones, incluyendo a Alfredo Arce de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Los panelistas discutieron las 
problemáticas relacionadas con el derecho humano a la vivienda y analizaron la iniciativa de 
reforma constitucional. 
 
Se agrupa la IP; buscan diálogo con todos los candidatos 

(2024-04-08, Juan José Ramírez, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) se unió con otras 
organizaciones empresariales para invitar a los candidatos que participarán en las elecciones de 
Matamoros a un diálogo con los socios. La presidenta de COPARMEX Matamoros, Dolores 
Ramírez Andrade, explicó que esta iniciativa, llamada "Participo; Voto y Exijo", busca ofrecer a 
los candidatos un espacio para presentar sus propuestas y escuchar las necesidades de los 
empresarios. La invitación se ha extendido a todos los socios de las diferentes cámaras, 
incluyendo la CMIC. El evento se llevará a cabo el 11 de abril en el salón del Hotel Best Western. 
 
Reporta CROC 3 mil albañiles desempleados en la capital 
(2024-04-08, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  
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Obreros de la construcción en Victoria, México, están solicitando mejores condiciones laborales, 
ya que afirman que no son considerados para las obras que llegan a la ciudad por parte de la 
Federación y el Estado. Según Lorenzo Balderas Castillo, líder de la Unión de Obreros y 
Trabajadores de la construcción, hay más de tres mil albañiles desempleados y la situación es 
adversa debido a la falta de trabajo y el estancamiento económico. Las obras que llegan al 
municipio no les permiten ser parte de ellas, ya que las constructoras traen su propio personal y, 
cuando contratan a personal del gremio, los salarios son bajos. La Cámara de la Construcción 
del municipio (CMIC) también debe apoyarlos para garantizar que se cumplan los reglamentos y 
se contraten a personas que trabajan en la construcción. 
 
Que no le saque, dice Mario Riestra a Pepe Chedraui sobre los debates 

(2024-04-08, Redacción, Alcance Diario (site), )  

Mario Riestra, candidato a la alcaldía de Puebla por el PAN, PRI, PRD Y PSI, instó a su 
adversario, Pepe Chedraui, a no tener miedo y responder a las solicitudes de debates de los 
organismos cúpula. Riestra ha recibido invitaciones de varios organismos cúpula para debatir, 
incluyendo Canadevi, Canacintra, CMIC, Coparmex y CCE. Riestra criticó la falta de asistencia 
de los otros candidatos al foro 'Hablemos por México' organizado por estudiantes de UPAEP, 
calificándolo como "imperdonable". Riestra destacó que el ambiente en el foro fue de respeto y 
constructivo, y afirmó que todos los candidatos deberían haber participado. 
 
Con Sheinbaum, Nuevo Laredo seguirá en la ruta de la prosperidad 

(2024-04-08, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

La candidata de Morena al Senado, Olga Patricia Sosa Ruíz, y el candidato a la Diputación 
federal, Carlos Canturosas Villarreal, se reunieron con representantes de la asociación de 
agentes aduanales, CMIC, colegio de arquitectos, transportistas de carga, empresarias y 
empresarios de Nuevo Laredo. Durante la reunión, destacaron la importancia de la ubicación 
geográfica de la región fronteriza para impulsar el comercio y la inversión. Además, se 
comprometieron a llevar una política exterior fraterna, de respeto y cooperación. Sosa Ruíz 
destacó la importancia de una sociedad civil participativa para la transformación del país y 
expresó su confianza en el proyecto encabezado por la Dra. Claudia Sheinbaum. 
 
Ayudar a los de abajo: May 

(2024-04-08, Redacción, La Chispa CHIS (Sitio), )  

Javier May Rodríguez, candidato a la gubernatura de Tabasco por Morena, Verde y PT, se 
comprometió a dignificar a los trabajadores, brindándoles atención médica, vivienda, apoyos y 
obras de infraestructura. En una reunión con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado (SUTSET), May prometió un programa de retiro voluntario para los trabajadores que 
alcancen la edad laboral o biológica. Además, destacó la importancia de la industria de la 
construcción para reactivar la economía, y se comprometió a construir 40 mil viviendas junto con 
la Federación. En otra reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), May destacó la necesidad de edificar la infraestructura necesaria para la nueva realidad 
de Tabasco, determinada por la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. También anunció que 
impulsará la ganadería y programas para la tecnificación del campo. 
 
Pide Tania Meza democratizar la política de cuidados familiares 

(2024-04-08, Redacción, Effetá HGO (sitio), )  
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Tania Meza Escorza, candidata del partido Morena a la diputación local por el Distrito XII 
Pachuca, participó en el conversatorio "Mujeres empresarias transformando Hidalgo", organizado 
por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Durante el evento, Meza 
Escorza destacó la importancia de democratizar la política de los cuidados familiares, citando 
estadísticas que muestran que las mujeres emprendedoras destinan entre el 70 y el 75 por ciento 
de sus ganancias a su familia y comunidad, mientras que los hombres solo invierten entre el 30 
y el 40 por ciento. Meza Escorza también resaltó la importancia de la economía local y los 
programas sociales de la Cuarta Transformación para mantener la economía mexicana sólida. 

Punto por Punto HGO (Sitio), Vocales Radio HGO (Sitio), Quadratín HGO (sitio),  
 
Acuerdan empresarios jalar juntos para favorecer nearshoring 

(2024-04-08, Redacción, En Concreto (Sitio), )  

Óscar Maestre, director de Proyectos en Escala comentó que ya no hay retorno para aplicar 
métodos sostenibles en el sector, "hay desarrollos con enfoque sustentable y serán protagonistas 
con base en un crecimiento sostenido en el sector impulsado por las nuevas tecnologías". En ese 
sentido afirmó la ADI que el sector tiene un compromiso con la sustentabilidad. "hay un 
compromiso en reducir un 50% de emisiones para 2050 por parte de los desarrolladores 
inmobiliarios, un 10% de disminución de energía, mayor uso de energías verdes y sustentables", 
apunto la directora de la ADI. El gobierno de México, ni con las magnas obras de infraestructura 
que ha realizado, no llega a invertir el 5% del PIB en construcción que recomiendan organismos 
internacionales. Durante su participación en el Encuentro Lideres de la Industria, Mario L. Salazar 
Lazcano vicepresidente Nacional de Enlace Institucional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) comentó que en el periodo enero-septiembre de 2023 la inversión 
en el sector registró un crecimiento de 19.2%. 

 
 
Analizan en Juárez propuesta para que Infonavit construya y rente vivienda 

(2024-04-08, Redacción, El Bordo CHIH (Sitio), )  

El foro de consulta a la iniciativa de Ley presentada por Andrés Manuel López Obrador, que 
permitiría al Infonavit construir y rentar viviendas a los trabajadores, se llevó a cabo en Ciudad 
Juárez. La diputada Lilia Aguilar, presidenta de la Comisión de Vivienda en el Congreso, 
encabezó el evento, que busca analizar y debatir la iniciativa. Entre los panelistas se encontraban 
representantes del Infonavit, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y el 
Centro de Derechos Humanos de la Facultad Libre de Derecho de Monterrey. Esta iniciativa 
busca modificar el artículo 123 constitucional para ampliar las atribuciones del Infonavit. 
 
Coparmex 'evaluará' a partidos y candidatos en 2015, afirman 

(2024-04-08, Redacción, Universal Querétaro QRO (Sitio), )  

Darío Malpica Basurto, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) en Querétaro, señaló que la sociedad debe estar más involucrada en la selección de 
los candidatos a puestos de elección popular. La Coparmex evaluará a los posibles candidatos y 
a sus equipos de trabajo, en colaboración con otros sectores de la sociedad. Malpica Basurto 
también destacó la importancia de una reestructuración fiscal para una verdadera reforma 
hacendaria, que permita una ampliación de la base tributaria y una reducción de los impuestos, 
lo que atraería más inversiones al país. Los presidentes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) y de la Industria de la Transformación (Canacintra), Alejandro 
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Cabrera Sigler y Jesús Calderón Claderón, respectivamente, han expresado preocupación por 
los nuevos impuestos, que han afectado los ingresos de las compañías y desincentivan la 
generación de empleos formales. 
 
Entre chismes y campanas 9 de abril 
(2024-04-09, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )  

El foro organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Querétaro, que contaba con la participación de Santiago Nieto Castillo, candidato a senador por 
Morena, fue cancelado. La CMIC había convocado a un foro con candidatos a diputados 
federales y senadores, pero el evento fue cancelado por la CMIC. La candidatura de Nieto Castillo 
al Senado fue revocada por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación, y su impugnación ante la Sala Superior aún no ha sido resuelta. Mientras tanto, 
Nieto Castillo ha destacado su apoyo a Claudia Sheinbaum y ha compartido imágenes con su 
esposa en redes sociales. Por otro lado, ambientalistas de Querétaro esperan que los candidatos 
entreguen su agenda ambiental el 24 de abril. Además, la Universidad Autónoma de Querétaro 
congregó a alrededor de 800 personas para presenciar el eclipse solar. 
 
https://criteriohidalgo.com 

(2024-04-09, Redacción, Criterio Hidalgo (Sitio), )  

La candidata a senadora por Hidalgo, Simey Olvera Bautista, se reunió con mujeres empresarias 
de la industria de la construcción en un conversatorio en la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC). Olvera Bautista destacó la importancia de la participación activa de 
las mujeres en el ámbito público, y la necesidad de implementar la perspectiva de género en 
todos los entornos, incluyendo la obra pública y la contratación gubernamental. Por su parte, 
Tania Meza, candidata a diputada local, resaltó la importancia de garantizar la equidad y la 
igualdad para las mujeres en todos los ámbitos, especialmente en el laboral y empresarial. Olvera 
Bautista hizo un llamado a que más mujeres participen activamente en la sociedad para lograr 
un mayor crecimiento y avanzar hacia un mejor país. 
 
Se reúne Simey Olvera con mujeres empresarias 

(2024-04-09, Redacción, El Sol de Tulancingo (sitio), )  

La candidata de Morena al Senado de la República, Simey Olvera Bautista, participó en un 
conversatorio con mujeres líderes organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Hidalgo. El presidente del organismo, Juan Carlos Nava Rubio, dio la 
bienvenida a las candidatas y presentó el propósito del encuentro, que contó con la participación 
de unas 250 mujeres empresarias. Olvera Bautista destacó la importancia de la unidad y la 
participación activa de las mujeres en la transformación de la sociedad, mientras que Tania Meza 
Escorza enfatizó la necesidad de incorporar la perspectiva de género en todos los ámbitos, 
incluida la obra pública y la contratación gubernamental. Olvera Bautista busca obtener una curul 
en la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión en las elecciones de 2024. 

Agenda Hidalguense HGO (Sitio), Punto por Punto HGO (Sitio), Zunoticia HGO (Sitio), Criterio Hidalgo (Sitio),  
 
En lugar de Makito, ¿irá Zertuche o Maki? 

(2024-04-09, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), )  

La Dra. Maki Esther, ella nació en Chihuahua, Chihuahua (Septiembre 23 de 1962), tiene 61 
años. Es hija de un ingeniero (Víctor Ortiz) y una psicóloga (Amparo Domínguez). Su esposo 
Carlos Peña Garza es administrador de empresas. Ella es egresada del Tecnológico de 
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Monterrey. Se ha desempeñado como Regidora del Municipio de Reynosa y Subsecretaria de 
Salud en el gabinete del ex presidente Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, uno de los villanos 
favoritos de Andrés Manuel López Obrador. En la negociación ella se podría quedar con la 
candidatura de su hijo «Makito». 2.- Pues ahí tienen que en la fronteriza ciudad de Nuevo Laredo, 
en los rumbos del partido Morena hubo una fructífera reunión con integrantes de la asociación de 
agentes aduanales, CMIC, colegio de arquitectos, transportistas de carga, empresarias y 
empresarios locales. 

 
La Región Tamaulipas TAMP (sitio),  
 
La Voz de... La importancia de reactivar la construcción de la Vía Alterna 

(2024-04-09, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La construcción de la Nueva Vía Alterna a la Zona Industrial en San Luis Potosí, México, permitirá 
ahorros diarios de alrededor de 500 mil pesos, según Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). La obra, que se espera genere 
500 empleos directos durante los siete meses de construcción, mejorará la movilidad y la calidad 
de vida de los residentes. Sin embargo, Pérez Herrera también pidió que se detonen otros 
proyectos de menor envergadura para que las empresas locales puedan participar. Además, 
señaló que la inversión en infraestructura federal en San Luis Potosí ha sido escasa, y pidió una 
mayor consideración para el estado en la próxima administración federal. 
 
Candidata al Senado dialoga con mujeres 

(2024-04-09, Claudia Martínez, HGO El Sol de Hidalgo, . 7)  

La candidata de Morena al Senado de la República, Simey Olvera Bautista, participó en un 
conversatorio con mujeres líderes organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Hidalgo. Juan Carlos Nava Rubio, presidente del organismo, 
dio la bienvenida a las candidatas y presentó el propósito del encuentro. Olvera compartió un 
mensaje destacando la importancia de la unidad y la participación activa de las mujeres en la 
transformación de la sociedad. Por su parte, Tania Meza, candidata de Morena a diputada local 
por el Distrito XII, enfatizó la necesidad de incorporar la perspectiva de género en la obra pública 
y la contratación gubernamental. Olvera busca obtener una curul en la Cámara de Senadores del 
Congreso de la Unión en el próximo proceso electoral. 
 
Sector de la construcción en Juárez cuenta con un déficit de 20 mil empleos, informa 
CMIC Juárez. 

(2024-04-08, Redacción, Líder Informativo TAMPS (sitio), )  

Fernando Suárez Cerón, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción 
delegación Juárez, ha destacado la falta de mano de obra en la industria de la construcción en 
Ciudad Juárez, México. Se estima que hay un déficit de aproximadamente 20,000 empleos en 
este sector. Suárez Cerón atribuye esta escasez a la migración de trabajadores de la construcción 
hacia la industria maquiladora, lo que ha llevado a una disminución en la cámara de la 
construcción. Según diferentes organismos empresariales, Ciudad Juárez necesita urgentemente 
al menos 36,000 trabajadores en la industria maquiladora, comercio y construcción. 
 
#RutaGeño fortalece su camino rumbo al Senado, recorre 804 kilómetros en la última 
semana 

(2024-04-08, Redacción, Buro Periodístico Online, )  
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El candidato del Partido Verde al Senado de la República, Eugenio "Geño" Hernández Flores, ha 
recorrido 6,489 kilómetros en su campaña proselitista, visitando varios municipios en Tamaulipas. 
En San Fernando, fue reconocido por su trabajo como ex gobernador, y en Reynosa, estuvo 
respaldado por "Amigos de Corazón" y la clase política local. En Matamoros, se comprometió a 
pelear por el agua de Tamaulipas, que otros estados como Chihuahua, Coahuila y Nuevo León 
están intentando apropiarse. En Padilla, fue reconocido como uno de los mejores gobernadores 
que ha tenido Tamaulipas. En su recorrido, Hernández Flores ha estado acompañado por figuras 
políticas como Guillermo Acebo Salman, Presidente de CMIC Reynosa. 

La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio), Daisy Herrera TAMP (sitio), Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio),  
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